
定例会以外はどんな活動しているの⁉ あしかが
しぎかい密 着 ！

災
害
時
対
策
訓
練
を
実
施

７
月
30
日
㈯
、
市
当
局
の
災
害
対
策
訓
練
に

併
せ
て
、
市
議
会
も
災
害
時
Ｂ
Ｃ
Ｐ
に
基
づ

く
訓
練
を
実
施
し
ま
し
た
。
令
和
元
年
東
日

本
台
風
以
来
、毎
年
実
施
し
て
い
る
も
の
で
、

今
回
で
３
回
目
と
な
り
ま
す
。
当
日
は
風
水

害
を
想
定
し
、
市
議
会
の
支
援
本
部
の
立
上

げ
や
議
員
の
安
否
確
認
を
行
う
と
と
も
に
、

用
意
し
た
シ
ナ
リ
オ
に
沿
っ
て
災
害
発
生
後

の
議
会
運
営
に
つ
い
て
訓
練
し
ま
し
た
。
訓

練
当
日
に
初
め
て
明
ら
か
と
な
っ
た
「
安
否

不
明
議
員
が
生
じ
る
」
と
い
う
シ
ナ
リ
オ
に

接
し
て
も
、
各
議
員
が
落
ち
着
い
て
法
律
や

条
例
等
を
調
べ
、
災
害
時
に
お
い
て
も
議
決

機
関
と
し
て
の
役
割
を
適
切
に
果
た
す
こ
と

が
で
き
る
よ
う
に
、
必
要
な
手
続
き
を
一
つ

ず
つ
確
認
し
て
い
き
ま
し
た
。
市
民
が
必
要

と
す
る
支
援
を
適
時
的
確
に
議
決
で
き
る
よ

う
、
こ
れ
か
ら
も
し
っ
か
り
と
備
え
て
ま
い

り
ま
す
。

常
任
委
員
会
ご
と
に
全
議
員
が

応
急
手
当
講
習
を
受
講

私
た
ち
は
、
い
つ
、
ど
こ
で
突
然
の
病
気

や
ケ
ガ
に
襲
わ
れ
る
か
分
か
り
ま
せ
ん
。

そ
の
よ
う
な
場
面
に
議
員
が
遭
遇
し
た
と

き
に
、
冷
静
に
、
そ
し
て
的
確
に
人
命
救

助
が
で
き
る
よ
う
に
、
心
肺
蘇
生
や
Ａ
Ｅ

Ｄ
（
自
動
体
外
式
除
細
動
器
）の
操
作
方
法

な
ど
を
習
得
す
る
た
め
の
「
応
急
手
当
講

習
」
を
受
講
し
ま
し
た
。

当
日
は
足
利
市
消
防
本
部
の
講
師
の
指
導

の
も
と
、
人
形
を
用
い
た
心
肺
蘇
生
や
実

際
に
Ａ
Ｅ
Ｄ
を
使
用
し
た
除
細
動
の
方
法

を
学
び
ま
し
た
。
こ
ち
ら
の
講
習
は
市
民

の
皆
さ
ん
も
受
講
で
き
ま
す
。
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毎月２度の定例日には会議が特に
集中しますが、この他にも様々な
活動を行っています。

▲市長をトップとした市当局との連携
を再確認するとともに、災害発生後の
議会運営について、さまざまな場面を
想定して訓練を行いました。

◀はじめに心肺蘇生や
AED の使用により人体
にどのようなことが起
こるのかなど、テキス
トを用いて講師から説
明を受けました。

▶講師による人形を用い
た心肺蘇生法の実演。
人命救助を行うときの
ポイントや注意点など
を細かく指導してもら
い、非常に緊張感のあ
る講習となりました。
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今回は、ある１カ月を例に
活動をご紹介します。

定例日
とは？

それぞれに議員活動がある中で、会議のために
各議員のスケジュールを調整するのはとても大
変。そこで、「この日なら大丈夫」という定例
日の仕組みがあります。

政策懇談会❶
正副市長から正副議長に庁議の
結果が伝えられるとともに、まち
づくりや政策課題などについて、
率直に意見交換しています。

議会運営委員会
市議会をスムーズに運営す
るための話し合いを行う委
員会です。議会の日程や進
行手順、ルールなどを決めて
います。この月は臨時会の運
営について協議しました。

多くの議会では、他の自治
体の先進的な事業などを視
察して、議会活動に生かし
ています。足利市議会も視
察を行うだけではなく、他
市議会等の視察を受け入れ
ています。

広報広聴常任委員会
市議会の活動を積極的にお知ら
せするとともに、皆さんの声をお
聞きする取組みを行う委員会で、
県内で初めて常任委員会として
設置しました。この「しぎかいひ
ろば」も編集しています。

各派幹事長会議❶
議会内に結成された、同じ考
えを持つ議員の集まりを「会
派」といいます。各派幹事長会
議は、会派の代表者が集まり、
会派間の協議や調整の場とし
て議論を行う会議です。

タブレット端末の導入から
４年が経ちました。削減した
紙の量は111万枚。積み上
げると約100.6メートル‼

栃木県市議会議長会議
県内の正副議長が一堂に会す
る会議です。

常任委員会の先進地視察
他市の先進事例を学び、よりよい市政に活かします。

庁議
市長、副市長、教育長の市三役
をはじめ、各部の部長などが集
まり、毎月開催される会議で
す。足利市の意思決定を行う
最高の会議で、熱い議論が交
わされます。

臨時会／本会議
定例会以外にも「本会議」は開催されます。この月は、国のコロナ禍にお
ける原油価格・物価高騰等総合緊急対策を受け、定例会を待つことな
く、臨時会を開催しました。物価高騰に直面する市民や事業者への支援
を実施することなどのため、8億8,200万円の予算を追加する一般会計
補正予算（第３号）など、４件の議案等を審議しました。

常任委員会の管内視察
各常任委員会では、それぞれ所管する業務につ
いて、現場に出向いて調査し、委員会での審査
等に生かしています。

議会改革推進協議会
議長の諮問機関として、市議会のさら
なる改革推進を目指して設置された会
議です。より市民に開かれた、活発な議
会を目指して取組みを続けています。

特別委員会理事会
第25期市議会では、大型公共施設の
在り方や適正管理、有効活用等につい
て調査・検討するため、特別委員会を
設置。理事会では、委員会の運営等に
ついて検討しています。

オンラインで会議を行う
こともあります

緑町配水場の内部を現地視察

各派幹事長会議❷
この月、２回目の会議です。足
利市議会には、現在、「あしかが
自民党議員会」「万和クラブ」
「織姫クラブ」「公明党議員会」
があります。

両毛６市市議会議長会議
両毛地区６市の正副議長が一堂に会す
る会議です。

政策懇談会❷
政策懇談会は毎月２回
開催されます。

特別委員会
理事会で決定された運営方法に基づき、南部ク
リーンセンターや斎場、市民会館などの大型公
共施設の在り方や適正管理、有効活用等につい
て、調査、検討しています。

常任委員協議会
全員協議会と同様、市政に関する重要な課題等を
協議・検討しますが、常任委員会の所管ごとに構成
され、専門的見地から審議します。メンバーも各常
任委員会と同じです。

全員協議会
市政に関する重要な課題等を協
議・検討するために、議員全員が
集まって行う会議です。議員全
員で行う点は本会議と同じです
が、議案などの審議は行わず、
市長をはじめとする執行部から
説明を受けたり、説明に対して
意見を述べたりします。

定例日 定例日

ICTを活用しています

湯河原町/パークPFIを活用した万葉公園の再整備について

他市からの
視察受け入れ
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